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На вопросы читателей «БГ»  
ответил ортопед-травматолог  
Андрей Бразовский.

Дисплазия,  
халлюс-вальгус  
и что с ними делать 5 9 Чего мы не знаем 

о знаменитой 
премии «Оскар»?

Впервые в истории белорусского  
телевидения пройдет прямая  
трансляция церемонии «Оскар».

С 8 Марта,  
дорогие женщины!
Есть много праздников в стране,
Но женский день отдан весне! 
Ведь только женщинам подвластно
Создать весенний праздник лаской.
Так будьте добрыми, простыми,
Всегда с улыбкой на лице!
Ну, словом, будьте вы такими,
Как подобает  
быть весне!
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ИНФОАССОРТИ

Как только начинает сходить снег, моя мама 
переселяется на приусадебный участок  
под Брестом. Но, несмотря на то что на даче  
она проводит почти всю весну и лето, 
мама все равно стремится быть в курсе событий 
нашей городской жизни. Поэтому звонить 
начинает с самого утра.

«Смотри, не опоздай на работу. Я, когда ехала за город, видела, 
что многие улицы перекрывают: сосульки с крыш убирают. Так 
что автобус может задержаться», – инструктирует она в трубку 
мобильного, пока я стою на остановке. «Да, нужно посмотреть 
в обувных магазинах приличные резиновые сапоги. А то по про-
селочной дороге до магазина не добраться», – решает она в обед. 
Обсуждение фасона и цвета растягивается у нас минут на трид-
цать. Затем мы говорим о планах на выходные, прикидываем, что 
будем садить в огороде в этом году…

А вечером мне звонит незнакомый номер. «Слушай, – говорит 
он маминым голосом, – я звоню от соседки. В моем телефоне села 
батарейка, да и деньги на счете закончились. Так что завтра я тебе 
позвонить не смогу». Мама расстроена. Из собеседников до конца 
недели у нее остаются лишь сторожевой пес и телевизор.

Эх, был бы там телефон понадежнее маминого мобильного, 
обычный, стационарный, никто бы не грустил без общения. Вот и 
соседка говорит, что как-то слышала о возможности подключить 
телефон на даче. За подробностями я отправилась в Брестский 
филиал РУП «Белтелеком» на проспекте Машерова, 21.

Все оказалось проще, чем я себе представляла. Очередей на 
подключение стационарного телефона сейчас практически нет. 
Цена вопроса – чуть более шестидесяти тысяч рублей. Телефони-
зировать наш дачный домик мне побещали в кратчайшие сроки. 
Думаю, это будет отличным подарком маме к 8 Марта!

А еще в сервисном центре меня ознакомили со всем спектром до-
полнительных функций фиксированной связи. Это и уведомление 
о поступлении вызова, и переадресация звонков, и возможность 
организовать конференц-связь... Особенно нужной на время дач-
ного сезона я посчитала услугу CLIP (определение номера вызы-
вающего абонента) с сохранением в памяти пропущенных номеров 
и фиксированием времени вызова. Ведь не всегда услышишь, сидя 
на грядках, что телефон трезвонит, не всегда из дальнего конца 
сада на звонок добежишь. А вдруг звонили по очень важному во-
просу?! Поэтому не откладывая в долгий ящик я приобрела тут же 
в сервисном центре недорогой, но весьма современный домашний 
телефон с поддержкой услуги CLIP.

Как стационарный телефон помог  
на цветы сэкономить

Однако оказалось, что проконсультироваться можно и без 
личного визита в РУП «Белтелеком»: достаточно просто набрать 
короткий номер 130, по которому вам подробно расскажут обо всех 
нюансах подключения. Что ж, обязательно обращусь, когда буду 
подключать дополнительный номер домашнего телефона (чтобы 
муж не прерывал звонками «по делу» мои долгие беседы с мамой 
и подругами из Минска, Киева, Варшавы и т. д.). 

И главное – теперь я совершенно не опасаюсь, что моя любовь 
к бесконечным разговорам по телефону отразится на здоровье. 
Да и экономия за счет невысокой абонентской платы и приемле-
мой стоимости междугородних и международных звонков моему 
кошельку не повредит. Будет за что купить цветы к празднику 
маме и свекрови.

Вера ПАВЛОВА

На правах рекламы. Брестский филиал РУП «Белтелеком» 
УНП 201003265, Лиц. №02140/0190679 МС РБ до 20.08.2014

Подключить телефон на даче к 8 Марта? Отличная идея!

Большую воду Полесье 
встретит во всеоружии

Паводковая ситуация в Брестской области пока оста-
ется спокойной. Вода поднимается до 10 см в сутки, что, 
по мнению специалистов, свидетельствует о невысокой 
вероятности сильного паводка. Но МЧС уже мобилизует 
свои силы для борьбы с возможными чрезвычайными 
ситуациями. «Многое зависит от погоды, – пояснил «БГ» 
помощник начальника Брестского областного управления 
МЧС Сергей Машнов. – Если потепление будет проходить 
постепенно и без сильных дождей, то большого паводка 
не будет». По его словам, в возможной зоне подтопления 
находятся 67 населенных пунктов. Больше всего проблем-
ных зон в Лунинецком (18), Пинском (14) и Столинском (12) 
районах. Самые паводкоопасные реки – Припять, Горынь, 
Щара, Западный Буг, Мухавец и Лесная. 

Для предупреждения чрезвычайных ситуаций обследо-
ваны на работоспособность защитные дамбы, отремон-
тировано 50 гидротехнических сооружений, 17 насосных 
станций и 35 км дамб. На всех реках области организованы 
метеорологические посты, которые заняты мониторингом 
уровня воды. Также проведено обследование мест воз-
можных заторов. 

Несмотря на сегодняшние оптимистичные прогнозы, в 
МЧС все же готовятся к максимально худшему варианту. 
Разработан план мероприятий, созданы специальные 
штабы по ликвидации возможных чрезвычайных ситуаций 
на случай половодья, разработаны планы и маршруты 
эвакуации людей, а также оговорены места их временного 
проживания. Также созданы запасы продовольственных 
товаров и товаров первой необходимости, строительных 
материалов, горючего и медикаментов. 

«Согласно данным метеорологической службы, вскры-
тие льдов на реках области ожидается ко второй половине 
марта», – отметил Сергей Машнов. 

ГАИ проверит,  
кто в Бресте автоэгоист

В Бресте стартовала акция «Автоэгоист». Водителей, ко-
торые нарушают правила остановки и стоянки транспортных 
средств, рублем научат уважать других участников дорож-
ного движения. «Такие водители не задумываются о том, 
что их автомобили, припаркованные в запрещенном месте, 
могут создавать угрозу безопасности участникам дорожного 
движения, затрудняют движение по проезжей части, пре-
пятствуют проезду автомашин экстренных служб», – говорит 
начальник отделения по агитации и пропаганде областной 
ГАИ Наталья Сахарчук. По ее словам, необходимость акции 
обусловлена ростом числа жалоб, которые поступают в ГАИ 
по поводу неправильной парковки. С начала года ежедневно 
в дежурную часть поступает около сотни таких жалоб. К 
административной ответственности за данное нарушение 
в Бресте привлечено 1 470 автовладельцев. 

Госавтоинспекция предлагает брестчанам включиться 
в процесс охоты на нарушителей правил парковки. «Мы 
объявляем конкурс «Фотоохота». Любой гражданин, обна-
руживший неправильно припаркованное авто и сфотогра-
фировавший машину нарушителя, сможет получить приз от 
ГАИ. Для этого надо лишь отправить фотографию к нам на 
сайт www.gaibrest.by. После окончания акции мы поощрим 
наиболее активных ее участников», – пообещала Наталья 
Сахарчук.

Акция продлится до 1 апреля. К выявленным наруши-
телям правил остановки и стоянки будут применяться как 
предупреждение, так и штраф в размере до 1 БВ (35 тысяч 
рублей). 

Служба информации «БГ»

Повышение стоимости проезда 
в городском общественном 
транспорте произошло в Бресте 
не с привычного «первого 
числа», а в субботу 27 февраля. 
Теперь за эти услуги пассажиры 
стали платить на 20% больше.

Проездные талоны в киосках и у кондук-
тора можно приобрести по 600 рублей, у во-
дителя – по 660. В коммерческих автобусах 
можно проехать за 800 рублей (регулярные 
городские маршруты) или за 900 (экспресс-
маршруты). Маршрутные такси подняли 
цену с 1 000 до 1 200 рублей.

Месячные проездные билеты теперь 
обойдутся в 30 800 рублей (общий) и 23 100 

Проезд подорожал на 20%
(на один вид транспорта), на одну декаду – в 
10 810 и 8 110 рублей соответственно.

С 1 марта произошел еще ряд изменений. 
Часть маршрутов (№29, 30 и 226) были пере-
даны «Автобусному парку №1 г. Бреста». 29-й 
стал пригородным и добавил спереди цифру: 
теперь это маршрут №229 (расписание см. 
на стр. 3). Оплата за проезд в нем дифферен-
цирована: по городу – 1 000 рублей, до Тельм и 
Косичей – 1 100, до Кошелево – 1 200. В 226-м 
и 30-м с вас возьмут 1 200 рублей.

Тарифы на проезд менялись последний 
раз в конце августа 2007 года. Тогда цена 
выросла до 500 рублей за одну поездку 
(полный билет) и 250 рублей (существо-
вавший в то время льготный билет). Летом 

прошлого года Министерство транспорта и 
коммуникаций уже озвучивало необходи-
мость нового повышения тарифов (см. №35 
«БГ» за 2009 год). Но согласовать вопрос с 
Министерством экономики удалось лишь 
18 февраля 2010 г.

Одновременно с подорожанием проезда 
в городском транспорте выросла и цена 
на топливо. «Одно на одно накладывает-
ся: объем выручки вырос, но затраты на 
обслуживание маршрутов тоже выросли. 
Фактически в вопросах рентабельности 
все осталось на прежнем уровне», – считает 
заместитель директора «Автопарка №1» 
Алексей Жогол.

Жанна СИДОРУК
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только на 8 Марта, а каждый день. 
Но сказать за всех женщин не могу. 
Наверное, та, у которой плохо себя 
ведут дети, хотела бы, чтобы хоть 
в праздник они были поспокойнее. 
Каждому  свое. Я бы хотела получить 
в подарок что-нибудь необычное». 

Анна, продавец: 
«Каждый пода-
рок был бы при-
ятен. Главное, 
чтобы он был 
неожиданным. 
Особенно при-
ятно получить 

подарок от любимого и дорогого 
человека». 

Наталья, бар-
мен: «Мне ка-
жется, что каж-
дой женщине 
хотелось бы на 
8 Марта полу-
чить в подарок 
красивый букет 
цветов. Однако главное – это, конеч-
но же, внимание». 

Ольга, препода-
ватель: «Навер-
ное, в такую пору 
года женщина 
хотела бы полу-
чить путевку в 
какую-нибудь 
теплую страну. 

А если подумать о чем-нибудь более 
реалистичном, то романтический 
ужин в ресторане». 

Выпытывал у народа  
Станислав КОРШУНОВ

Андрей, 48 лет, 
п р о ф е с с и я  – 
секрет: «Каждая 
женщина  хоте-
ла бы получить 
на 8 Марта золо-
тую цепочку или 
косметику». 

Сергей, 45 лет, техник-электрик 
(фотографироваться отказался): 
«Чего хочет женщина? Конечно же, 
большой и страстной любви. А мате-
риальным их баловать нельзя – при-
выкнут».

К с е н и я ,  с т у -
дентка: «Всегда 
должны быть 
цветы. Еще хо-
чется,  чтобы 
была  атмосфе-
ра, чтобы все 
мужчины в се-

мье собрались и устроили женщинам 
праздник. Нужно, чтобы праздник 
продолжался весь день: утром – завт-
рак в кровать, днем – какое-нибудь 
мероприятие, а вечером – тради-
ционный романтический ужин со 
свечами». 

Наталья, вахтер (фотографировать-
ся отказалась): «Каждая женщи-
на хотела бы получать подарки не 

город, регион

В МТС понимают, что современный человек 
больше всего ценит время и всячески стремит-
ся его сэкономить. А еще он ценит комфорт. 
Поэтому главное преимущество новой формы 
обслуживания – экономия времени и удобство 
клиентов. Это раньше любому абоненту или 
посетителю необходимо было сначала обра-
титься к специалисту компании, потом, получив 
от него счет, например, за подключение к сети, 
пойти в кассу банка, там заплатить и с чеком 
снова вернуться к специалисту. В пиковые часы 
нагрузки даже могли создаваться очереди. 
При этом надо учитывать, что в центральный 
офис МТС в Бресте в день только за услуга-
ми обращается до полутысячи человек. Это 
не считая тех, кто просто заходит положить 
деньги на счет. 

С 1 февраля 2010 года лишним очередям 
здесь объявлен бой. Весь спектр услуг можно 
получить на одном рабочем месте и, не вста-
вая со стула, оплатить их. Для этого каждое 
рабочее место оборудовано кассовым аппара-
том. Можно сказать, принцип «одного окна» 
действует теперь не только в обслуживании, 
но и в приеме платежей. А вместо двух касс, 
принимающих платежи, работают десять: 
2 кассы банка и 8 касс МТС. Также прорабаты-
вается вопрос оплаты с помощью банковских 
карточек. 

МТС экономит время своих клиентов
Тысячи посетителей одного из главных центров обслуживания абонентов 
МТС в Брестской области, расположенного в Бресте по ул. Машерова, 46, 
уже оценили новый формат обслуживания клиентов.  
Теперь непосредственно у сотрудников центра можно не только получить 
консультацию и заключить договор на подключение, изменить круг 
дополнительных услуг, но и оплатить покупку телефона,  
аксессуара или пополнить баланс.

Весь спектр услуг можно получить на одном рабочем месте  

«Такой шаг направлен, прежде всего, на 
улучшение качества обслуживания наших або-
нентов. Зачисление денег на их счет происходит 
в считанные секунды, сокращается время 
нахождения в офисе, не нужно переходить от 
сотрудника МТС к кассиру банка и обратно, а 
у наших сотрудников появляется возможность 
обслужить большее количество человек, – гово-
рит начальник отдела продаж и обслуживания 
Брестского филиала СООО «МТС» Инесса 
Соколова. – Сегодня мы можем сказать, что по-
сетители оценили новый формат работы, нам 
пишут благодарности за быстрое и качественное 
обслуживание. В ближайшее время мы будем 
выступать с инициативой, чтобы и второй наш 
офис на ул. Куйбышева тоже принимал платежи. 
Да, такая форма работы требует определенной 
ответственности сотрудников. Но мы, в первую 
очередь, заботимся об абонентах. Абонентам 
удобно, а для нас это самое важное». 

Надо отметить, что центр на ул. Машеро-
ва, 46 стал первым центром МТС в Беларуси, 
где применяется новый порядок обслуживания 
с приемом платежей на месте. Это пилотный 
проект. Возможно, в дальнейшем опыт Бреста 
будет спроецирован на все остальные центры 
МТС в республике. Для внедрения новой услуги 
центр МТС в Бресте выбран неслучайно, ведь 
он – один из лучших в стране.

Кстати, только здесь, в центре на Маше-
рова, 46, не так давно был внедрен еще один 
метод по улучшению качества обслуживания 
посетителей и экономии их времени – электрон-
ная очередь. Ее преимущества в том, что посе-
тителям не надо самим выяснять, кто первый, 
кто последний, а кому «только спросить». Также 
нет необходимости решать, к какому оператору 
занять очередь. Система самостоятельно рас-
пределяет потоки клиентов, ускоряя обслужи-
вание. Достаточно подойти к терминалу, который 
установлен у входа в зал, из отображенного на 
экране перечня операций выбрать желаемую 

операцию, получить чек с указанием номера 
рабочего места и номера процедуры и ждать, 
когда на специальном световом табло высве-
тится указанный на чеке номер. 

Если же надо всего-навсего пополнить счет, 
необязательно становиться в электронную 
очередь, можно подойти в кассу или к любому 
оператору, конечно же, при отсутствии у него 
людей. 

Ольга ТИХОНОВА
На правах рекламы. СООО «Мобильные ТелеСистемы», 
УНП 800013732  Лиц. МСиИ РБ №02140/0184576 зарегистрирована в ре-
естре за №926, выдана 30.04.2004 г., действительна до 30.04.2012 г.

Игорь, 17 лет, 
школьник:  «Я 
думаю, девуш-
ка хотела бы на 
такой праздник 
получить цветы 
и что-нибудь из 
сладкого, конфе-

ты, например, или шоколадку. Вот 
я бы подарил любимой серебряное 
кольцо. К сожалению, пока не могу 
себе позволить золотое». 

Дмитрий, 37 лет, 
б е з р а б о т н ы й : 
«Какой подарок 
хочет получить? 
Трудно сказать. 
Лучшим подар-
ком для женщи-
ны должен быть 

ты сам. Каждая женщина должна это 
понимать». 

Владимир, 
64 года, радио-
инженер: «Труд-
но сказать. Вот 
я,  например, 
раньше дарил 
цветы, конфеты, 
а сейчас дарю бо-

лее прозаические подарки. Еще в 
молодости дарил любимой духи. Ей 
и сейчас приятно получать в подарок 
что-то похожее». 

8 Марта: что собираются дарить мужчины  
и чего хотят женщины? 
В канун Международного женского дня мужчин как никогда 
волнует вопрос: «Чего хотят женщины?» С одной стороны, можно 
и спросить, но тогда сюрприза не получится, а это явный минус. 
Чтобы узнать, на какие подарки готовы разориться мужчины  
и насколько это совпадает с желаниями женщин, «БГ» решила 
выйти на улицы города с вопросом: «Какой подарок  
хотела бы получить женщина на 8 Марта?» 

Все нарушители отделались штрафами, не превышающими 
размер 1 базовой величины.

«В Брестской области с 23 февраля по 3 марта за распитие 
пива в общественных местах к административной ответствен-
ности привлечено 149 человек», – сообщил «БГ» заместитель 
начальника управления охраны правопорядка и профилактики 
УВД Брестского облисполкома Геннадий Войтович.

В основном это молодые люди в возрасте от 18 до 30 лет. Боль-
ше всего административных протоколов составлено в Бресте 
(26), Пинске (12) и Барановичах (10). Данные правонарушения 
выявлены в большинстве районов области, за исключением 
Ганцевичского, Жабинковского и Столинского. 

«Как правило, любители пить пиво в общественных местах 
штрафовались на сумму от 17,5 тыс. до 35 тыс. рублей. Макси-
мальный штраф – 8 БВ (280 тыс. рублей) – пока не применялся. 
Это обусловлено отсутствием отягчающих обстоятельств при 
совершении данных правонарушений», – отметил Г. Войтович.

Дмитрий КУХАРЧУК

150 человек наказаны  
 за распитие пива 

Расписание маршрута №229
Рабочие дни: Косичи 06.30 06.42 06.53 07.04 07.15 
07.26 07.39 07.52 08.05 08.17 08.29 08.41 08.54 09.07 
09.20 09.34 09.51 10.09 10.27 10.44 11.01 11.18 11.36 
11.54 12.12 12.27 12.43 12.58 13.14 13.29 13.44 14.07 
14.20 14.36 14.53 15.08 15.23 15.38 15.51 16.03 16.14 
16.25 16.36 16.50 17.07 17.23 17.35 17.47 17.59 18.11 
18.29 18.54 19.19 19.44 20.24 21.15
Березовка 06.27 06.38 06.49 06.59 07.09 07.20 07.31 
07.44 07.57 08.10 08.23 08.36 08.49 09.02 09.14 09.26 
09.39 09.57 10.15 10.33 10.51 11.10 11.24 11.39 11.54 
12.09 12.24 12.39 13.17 13.32 13.48 14.03 14.19 14.34 
14.49 15.07 15.25 15.41 15.57 16.13 16.25 16.37 16.49 
17.01 17.13 17.24 17.35 17.46 18.00 18.22 18.45 19.08 
19.43 20.18
Отправление из д. Косичи на Кошелево 13.59 18.18
Кошелево 07.15 14.07 18.29

Выходные: Косичи 06.30 06.50 07.10 07.30 07.50 08.10 
08.30 08.50 09.10 09.30 09.50 10.10 10.26 10.41 10.54 
11.07 11.21 11.35 11.50 12.05 12.20 12.33 12.46 12.58 
13.11 13.25 13.39 13.54 14.09 14.24 14.38 14.51 15.02 
15.17 15.31 15.45 15.59 16.13 16.26 16.39 16.52 17.05 
17.18 17.32 17.46 18.02 18.18 18.43 19.09 19.34 19.59 
20.23 20.47 21.11 21.35
Березовка 06.30 06.50 07.10 07.30 07.50 08.10 08.30 
08.50 09.10 09.30 09.50 10.10 10.26 10.42 10.57 11.13 
11.28 11.43 11.56 12.09 12.23 12.37 12.52 13.07 13.22 
13.35 13.48 14.00 14.13 14.27 14.41 14.56 15.11 15.25 
15.39 15.52 16.05 16.18 16.32 16.46 16.59 17.13 17.26 
17.39 17.52 18.05 18.20 18.36 18.56 19.20 19.44 20.09 
20.34 20.59 21.23 21.47
Отправление из д. Косичи на Кошелево 14.04 17.54
Кошелево 07.10 14.38 18.02
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самостоятельно позже тех детей, которые 
ходунками не пользовались. Если же у ребенка 
были проблемы с тазобедренным суставом (дис-
плазия, подвывихи), а также детям с рахитом, 
преждевременная нагрузка на ноги противопо-
казана. И ходунки в первую очередь. 

– Меня волнует еще один вопрос: есть ли 
какие-то нормы, во сколько месяцев ребенок 
должен начать ходить? 

 – Ребенок должен пойти в 1 год плюс-минус  
2 месяца. Это норма. Ранее начало ходьбы – это 
до года. 9 месяцев – рановато, хотя и не очень 
страшно, если ребенок начал ходить самостоя-
тельно без помощи взрослых. Все еще зависит 
и от психомоторного развития. Все, что выходит 
за пределы этой нормы, надо анализировать. 
Особенно, когда ребенок пошел позже. 

 – Такой вопрос. У меня растет 
ребенок. Как вовремя узнать о 
неполадках, на что обращать вни-

мание, чтобы вовремя обратиться к врачу? 
 – В возрасте до 1 года в домашних условиях 

надо обращать внимание на такие симптомы, 
как ограничение в разведении или асимметрия 
бедер, асимметрия длины ног, ягодичных, под-
коленных, паховых складок. Обязательно ре-
бенка надо показать ортопеду в 3 месяца. Если 
у ребенка было тазовое предлежание, это в де-
сятки раз увеличивает вероятность серьезной 
врожденной патологии, такой как врожденный 
вывих, подвивих или дисплазия. При своевре-
менном обращении и раннем начале лечения 
излечить такие заболевания можно практически 
полностью. При позднем обращении результаты 
не столь оптимистичны, а порой и плохи. При 
выявлении дисплазии у ребенка обязатель-
но лечение специальной отводящей шиной, 
лечебная физкультура. В некоторых случаях, 
особенно при позднем обращении, требуется 
стационарное лечение с применением вытяже-
ния и гипсовых повязок. Хотел бы настоятельно 
предостеречь тех родителей, кто обращается к 
мануальным терапевтам, костоправам, народ-
ным целителям с серьезной патологией. Если 
ребенок здоров, они ему не навредят. У больного 
ребенка мы теряем золотое время для лечения. 
Потом лечение усложняется и удлиняется.

После 1 года тоже есть смысл показывать 
ребенка ортопеду, чтобы определить, правильно 
ли ребенок ставит стопы, нет ли рахитических 
деформаций конечностей. И самим обращать на 
это внимание. В младшем школьном возрасте 
проблемные вопросы – это плоскостопие, на-
чинающийся сколиоз, нарушения осанки. 

 – Здравствуйте, Андрей Нико-
лаевич. У меня такая проблема. 
Мне 54 года. Больше 5 месяцев 

у меня болит колено. На ноге выше колена 
нет чувствительности. Обследовалась у 
ревматолога, травматолога, хирурга, невро-
лога. Прошла компьютерную томографию. 
Никто ничего толком не сказал. Кто может 
поставить мне правильный диагноз? 

 – А вы делали рентгеновский снимок по-
ясничного отдела позвоночника? Нет. У вас, 
скорее всего, в поясничном отделе есть такое 
заболевание, которое развивается с возрастом, 

называется оно остеохондроз позвоночника. 
Для начала вам надо сделать рентгенографию 
пояснично-крестцового отдела позвоночника 
в двух проекциях, чтобы подтвердить или иск-
лючить остеохондроз. 

 – Здравствуйте, Андрей Нико-
лаевич. Беспокоит Валентина. 
Мне 25 лет. У меня скрипят кости 

при движении, то есть когда сижу, а потом 
встаю. Отчего это может быть? Может, вита-
мины какие попить? 

 – Хруст в суставах – достаточно распростра-
ненная жалоба. У вас, скорее всего, такова 
анатомическая особенность вашей конституции. 
Причина вашего хруста – движение суставных 
поверхностей друг по другу. Имеется большая 
растяжимость связок, большая их эластичность, 
чем у других людей. С этим бороться не надо. 
Надо избегать длительных однообразных поз, 
больше двигаться. А вот если это частый хруст 
в области позвоночника, коленных суставах, 
тазобедренных суставах, который при этом со-
провождается болезненностью суставов, надо 
насторожиться. Это предрасполагающий фактор 
для развития деформирующего артроза – воз-
растного старения суставов. 

Конечно, рациональное питание важно, отсут-
ствие хронических заболеваний, травм, которые 
могут способствовать развитию этого процесса. 
А ждать влияния от витаминов на этот процесс 
не имеет смысла.

 – Подскажите, из-за чего воз-
никает плоскостопие и чем оно 
опасно? 

 – Плоскостопие – это патология стоп, возни-
кающая с возрастом. Если деформация стопы не 
врожденная, то появляется оно с момента, когда 
ребенок начинает ходить. У детей до 5 – 6 лет яв-
ляется нормой физиологическое плоскостопие, 
т. е. иллюзия плоскостопия. Но если к 6 – 7 годам 

свод стоп, т. е. подъем, не сформировался, то это 
повод обратиться к ортопеду. Причины плоско-
стопия? Свод стопы возникает за счет прочности 
и тонуса мышечно-связочного аппарата стопы. 
Стопа – это не просто кость. Это костная осно-
ва, которая окружена мышцами, связками. При 
адекватной нагрузке, при правильном развитии, 
правильной обуви плоскостопие развиваться не 
должно. Если оно не врожденное. Помните, что 
чем раньше выявлена деформация стопы, тем 
проще и эффективнее проходит ее лечение. 
Даже в тяжелых случаях к концу формирования 
скелета к 18 – 19 годам можно получить свод 
стопы вполне приемлемый для нагрузок и потом 
избежать деформирующих осложнений. 

И у взрослых с возрастом может развиться 
плоскостопие – поперечное. Это когда растет 
косточка возле первого пальца на ноге, так на-
зываемый «халлюс-вальгус» по-латыни. 

Чем оно опасно? Свод стопы является аморти-
затором нагрузки на скелет. При его отсутствии 
основную нагрузку на себя берут коленные и та-
зобедренные суставы, а также позвоночник. Как 
итог – боль в суставах, которая является грозным 
симптомом артроза и заболевания позвоночника 
(остеохондроз, радикулит, сколиоз).

– Здравствуйте! Скажите, чем 
отличается артроз от артрита? 

–  Артроз – это деформация суста-
ва. В народе это называют отложением солей. 
К артрозу приводят возрастные изменения или 
какие-либо хронические заболевания. Артрит – 
это воспалительный процесс с покраснением, 
опуханием сустава и повышением его темпе-
ратуры. Это острое воспаление, связанное 
с инфекцией. Боль есть и при артрите, и при 
артрозе. Лечат артрит и артроз по-разному. Для 
правильной диагностики при наличии жалоб не-
обходим осмотр специалиста: ортопеда, хирурга 
или кардиоревматолога.

 – Инна беспокоит. Посоветуйте, 
что делать, если у меня на правой 
ноге стала расти косточка. Можно 

ли остановить этот процесс?
 – Стопа – это масса мелких костей и суста-

вов, которые держат вместе связки и мышцы. С 
возрастом связки перестают справляться с этой 
задачей, поэтому необходимо укреплять мышцы 
стопы и голени. В этом помогут контрастные 
ванночки, массажи, лечебная физкультура. 
Вам обязательно нужно делать зарядку (ходить 
на внешней части стопы, на носках и пятках), 
делать массаж мышц голени, особенно внутрен-
ней ее поверхности. И, кроме того, уменьшить 
нагрузку на передний отдел стопы: не носить 
обувь на высоких каблуках.

Подготовила
Елена МАЛЯВСКАЯ

Полную версию прямой линии 
читайте на сайте

www.b-g.by

Дисплазия, халлюс-вальгус и что с ними делать  
Говорят, человек, у которого 
быстрее снашивается внешняя 
сторона каблука – оптимист,  
а внутренняя – пессимист.  
Для врачей изношенность каблука – 
это в первую очередь показатель 
заболевания. У ортопедов свои 
наблюдения. Например, ортопед-
травматолог Андрей Бразовский 
уверен, что многие врожденные 
пороки новорожденных,  
если вовремя их диагностировать 
и начать лечить, в большинстве 
случаев можно исправить.  
26 февраля в редакции «БГ»  
он ответил на вопросы читателей.

Андрей Бразовский отвечает на вопросы 
читателей

 – Здравствуйте. Моему сыну 
нет еще и года. Скажите, что я 
должна делать, чтобы у него и 

в будущем не возникало проблем с опорно-
двигательным аппаратом?

 – Для начала ребенок должен быть осмотрен 
ортопедом. На первом году жизни несколько раз: 
в роддоме, потом в 3 месяца, в полгода, в год. В 
3 месяца – обязательно, чтобы расставить все 
точки над «i». Это «золотой стандарт», применяе-
мый во всем мире. Во-вторых, чтобы правильно 
развивался опорно-двигательный аппарат, 
можно делать лечебную физкультуру, которой 
вы можете обучиться в кабинете ЛФК в поли-
клинике. И проводить ежедневно необходимые 
упражнения. Если ребенок здоров, конечно. 

Важно помнить, что в каждой возрастной 
группе может быть своя патология. В последнее 
время чаще всего выявляется дисплазия тазо-
бедренных суставов. Поэтому надо наблюдать 
за ребенком и периодически показывать его 
ортопеду, особенно до года. 

 – Меня зовут Ирина. Я вот-вот 
стану мамой. Хочу поинтересо-
ваться, пеленание – это важно? 

Если да, то на что надо обратить внимание, 
чтобы не навредить малышу. И еще, вредны 
ли прыгунки и ходунки? 

 – Смотря что считать пеленанием. Тугое 
пеленание, как делали раньше, считая, что оно 
способствует ровненьким ножкам, – это за-
блуждение, которое должно остаться у ваших 
бабушек. Сейчас детям рекомендовано свобод-
ное пеленание, либо широкое, либо ползуны. 
Кривых ножек до годика или до момента ходьбы 
не бывает. Причина кривых ножек – рахит. И эта 
проблема в нашей климатической зоне довольно 
актуальна. Тугое пеленание способствует дис-
плазии тазобедренного сустава. Тазобедренные 
суставы до годика должны находиться в поло-
жении отведения, то есть ножки как бы в позе 
«лягушки». Ножки должны свободно сгибаться 
и раздвигаться. 

Что касается ходунков, прыгунков, вреда 
от них нет, если не пользоваться ими слишком 
рано, не раньше 10 месяцев. И то, если ребенок 
делает самостоятельные попытки ходить, сам 
становится. Но особой необходимости в них тоже 
нет. Статистика утверждает, что малыши, много 
времени проводящие в ходунках, учатся ходить 

ул. Пионерская, 50, тел.: (0162) 42-45-50, (0162) 40-65-55, ул. Гоголя, 54, тел.: (0162) 23-79-66, 222-4-11 (МТС)
ООО «ЛОДЭ» УНН200725395 Лиц. М-536 №02040/0421885 от 30.11.05 до 21.11.10 МЗ РБМЕДИЦИНСКИЙ ЦЕНТР «ЛОДЭ»
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ЦИФРЫ И ФАКТЫ

Переработка нефти – вниз, 
цена нефтепродуктов – вверх 

Объем поставок российской нефти на нефтеперера-
батывающие заводы Беларуси в январе – феврале 2010 
г. снизился на 37,2% по сравнению с аналогичным пока-
зателем 2009 года и составил 2,109 млн тонн, сообщает  
interfax.by со ссылкой данные ГП «ЦДУ ТЭК».

В январе 2010 г. на НПЗ Беларуси было поставлено  
710 тыс. тонн, что на 61% меньше, чем в январе 2009-го. В 
феврале объем поставок составил 1,4 млн тонн, что почти 
в 2 раза больше, чем в предыдущем месяце.

Тем временем розничные цены на бензин и дизтопливо, 
отпускаемые на АЗС, повышаются. С 27 февраля они вы-
росли почти на 7%. Таким образом, за два первых месяца 
общий рост составил около 9%. И это, по всей видимости, 
не предел. 

Взрыв в Минске совершен  
из хулиганских побуждений 

Такова на сегодняшний день основная версия МВД Бела-
руси после длящегося более полутора лет расследования 
по делу о взрыве в Минске в ночь на 4 июля 2008 года.

«Работа над раскрытием взрыва, произошедшего в День 
независимости в Минске, ведется активно», – сообщил  
2 марта первый замминистра внутренних дел Беларуси 
Олег Пекарский, слова которого цитирует interfax.by.

В результате взрыва пострадало более 50 человек,  
47 было госпитализировано. В ходе расследования были 
сняты отпечатки пальцев у миллионов белорусских граж-
дан, раскрыто более 4 тыс. иных преступлений, изъято 
более 150 кг взрывчатых веществ, установлено около 150 
группировок, занимавшихся взрывчатыми веществами.

«Данное преступление не снято с контроля, но подо-
зреваемых по этому делу в настоящее время нет», – был 
вынужден констатировать Пекарский. Он также озвучил 
еще один вывод. «Версия о том, что взрыв на День неза-
висимости был попыткой какого-то ведомства либо лица 
дестабилизировать ситуацию в стране, не нашла своего 
подтверждения», – сообщил Пекарский.

По его словам, основная версия МВД сводится к тому, что 
преступление совершено из хулиганских побуждений.

Белорусы стремятся стать 
литовцами

Граждане Беларуси являются самой многочисленной 
группой иностранцев, желающих оформить в Литве вид на 
жительство. Об этом сообщает «БалтИнфо» со ссылкой 
на новостной сюжет радиостанции Žinių radijas.

Согласно данным Литовского департамента миграции, 
на сегодняшний день белорусы составляют треть всех 
граждан иностранных государств, подающих заявления с 
просьбой о предоставлении вида на жительство в Литов-
ской Республике. При этом основной причиной, которую 
заявители указывают в своих прошениях, является жела-
ние воссоединиться с семьей.

Как сообщает «Ежедневник» со ссылкой на литовские 
СМИ, миграционная служба Литвы намерена в ближайшее 
время начать проверку граждан иностранных государств, 
заключивших фиктивный брак с литовцами с целью получе-
ния разрешения на постоянное место жительства. Соглас-
но данным правоохранительных органов, за фиктивный 
брак иностранцы платят литовцам около 25 тыс. евро.

Белорусы не любят  
своих руководителей
Относительное большинство 
граждан Беларуси считает, 
что руководители страны, 
областей, районов и городов 
больше работают на себя,  
чем на интересы страны  
и ее жителей.

Сотрудники социологического центра 
ООО «Зеркало-Инфо» решили уточнить 
отношение граждан Беларуси к действиям 
чиновников, занимающих руководящие 
посты, и выяснить, чьи интересы они блю-
дут. Как выяснилось, граждане просто не 
знают, на что направлена деятельность 
государственных чиновников, и не видят 
результатов их трудовой деятельности 
(см. табл.).

Таблица
На что сейчас в основном направлена 

деятельность высших государственных 
чиновников страны? 

Ответ %

На обеспечение 
интересов государства 23

На обеспечение 
интересов населения 
страны

9

На обеспечение своих 
собственных интересов 44

Затрудняюсь ответить 24

Как видно из таблицы, каждый четвер-
тый респондент (24%) затруднился ответить 
на вопрос: «На что сейчас в основном 
направлена деятельность высших госу-
дарственных чиновников страны?»

Но удивительно, однако, другое. Относи-
тельное большинство (44%) ответивших на 
предложенный вопрос горожан и сельчан 
Беларуси считают, что деятельность выс-
ших государственных чиновников страны 
направлена в основном на обеспечение 
своих собственных интересов. Причем 
исследование показало поразительное 
единодушие белорусских граждан. Этого 
мнения придерживается относительное 
большинство мужчин и женщин, лиц всех 
возрастных групп и уровней образова-
ния, проживающих в населенных пунктах 
разных типов (столица, областной центр, 
вплоть до села). «Наш сосед по даче, – 
пишет в анкете пенсионерка-минчанка с 
высшим образованием, – «вертикальщик» 
минского горрайона, уже не первый год 
ездит на дачу на служебной машине как на 

своем собственном автомобиле. А старуш-
ки, инвалиды «трясутся» в переполненном 
рейсовом автобусе, платя за проезд из 
своих небольших пенсий».

Вместе с тем нельзя не отметить, что от-
носительное большинство жителей Брест-
ской области и госслужащих считают, что 
деятельность высших государственных 
чиновников страны направлена в пер-
вую очередь на обеспечение интересов 
государства. Всего же по республике это 
мнение разделяют около четверти (23%) 
опрошенных.

Только 9% опрошенных горожан и сель-
чан считают, что деятельность высших 
государственных чиновников страны на-
правлена на обеспечение интересов на-
селения страны.

Жителям страны было также предложе-
но ответить на вопрос: «В какой мере вы 
согласны с суждением «Власть должна 
нести ответственность за политику, 
которую она проводит?»

Подавляющее большинство (85% рес-
пондентов) высказало согласие с тем, что 
власть должна нести ответственность за 
политику, которую она проводит. При этом 
65% опрошенных лиц «полностью соглас-
ны» с этим суждением, а 20% – «скорее, 

согласны». «Скорее, не согласны» лишь 2% 
ответивших на анкету горожан и сельчан. 
«Совершенно не согласных» с предложен-
ным высказыванием практически нет.

Затруднились ответить на предложен-
ный вопрос 13% респондентов. Аналогич-
ные мнения по предложенному суждению 
высказывались и гражданами России. С 
той лишь разницей, что затруднившихся 
ответить на предложенный вопрос там 
оказалось лишь 3% респондентов. А со-
гласных с тем, что власть должна нести 
ответственность за политику, которую 
она проводит, – 94%!

Примечание
Республиканский зондаж обществен-

ного мнения был проведен 4 – 18 нояб-ря 
2009 года социологическим центром 
ООО «Зеркало-Инфо». Метод опро-
са – интервьюирование-анкетирование 
жителей Беларуси 18 лет и старше. По 
пропорционально-квотной выборке 
опрошено около 1 700 респондентов. 
Контролируемые параметры: область 
проживания, тип населенного пункта, 
пол, возраст, образование. Ошибка ре-
презентативности в пределах 2%.

«Ежедневник»
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Евро переживает самые тяжелые времена 
с момента появления
Евро переживает самые 
тяжелые времена с момента 
своего введения в качестве 
единой валюты стран 
Европейского союза.  
Такое заявление сделала 
канцлер Германии Ангела 
Меркель, передает Reuters.

«Именно поэтому сейчас особенно важно 
осознать тот факт, что это наша общая валюта, 
и необходимо выяснить первопричины возник-
новения проблем с ней, – сказала она. – А при-
чины – это высокий дефицит бюджета Греции 
и потеря кредитоспособности».

Как отметила А.Меркель, она очень рада 
тому, что правительство Греции сейчас пред-
принимает очень «отважные шаги по выходу из 
кризиса и другие меры, направленные на стаби-
лизацию ситуации с дефицитом бюджета».

Вместе с тем, она подчеркну-
ла, что до сих пор Европейским 
союзом не принято никаких конк-
ретных решений по оказанию 
помощи Греции.

Напомним: греческое прави-
тельство обязалось сократить 
бюджетный дефицит на 4 про-
центных пункта с нынешнего  
уровня к концу текущего года,  
т. е. до 8,7%. При этом максимум  
в 2012 г. Афины обещают вывести свой  
бюджетный дефицит ниже 3% (предельно 
допустимого уровня для стран еврозоны). ЕС 
в целом этот план одобрил, однако сделал 
Греции ряд жестких рекомендаций.

Ранее по поводу евро высказался пре-
зидент Польши Лех Качиньский, отметив, что 
для введения единой европейской валюты в 
стране время пока не наступило.

«Рано или поздно Польше придется ввести 
евро, в том случае, если еврозона «выживет», 
а в этом нет стопроцентной уверенности», – 
сказал президент. Что касается Польши, ре-
альная ситуация сейчас такова, что 2015 г. 
не рассматривается в качестве подходящего 
времени для перехода на эту валюту, отметил 
Л.Качиньский.

РБК



№10 [377] 5.03.2010 – 11.03.2010 7www.b-g.by

ПРИЕМ
ЧАСТНЫХ

ОБЪЯВЛЕНИЙ

В  

«БРЕСТСКУЮ

ГАЗЕТУ»

КРУГЛОСУТОЧНО

ПО  ТЕЛЕФОНУ

166

Улица Влодавская  
в микрорайоне Митьки теперь 
не соединяет дома по обе 
стороны от себя, а является 
настоящей преградой на пути 
к соседям, на работу, в школу. 
Дорога превратилась в бурный 
поток. МЧС и БЖД исправлять 
положение не спешат.

Жанна СИДОРУК, фото автора

В среду 3 марта в редакции «БГ» раз-
дался тревожный звонок. Ирина Колес-
никова рассказала, что вчера сотрудники 
Белорусской железной дороги запрудили 
их улицу Влодавскую (бывшую Желез-
нодорожную). Они, видимо, опасались 
за целостность проходящего невдалеке 
железнодорожного полотна. С первой ве-
сенней оттепелью расположенные вблизи 
железной дороги карьеры переполнились, 
вода подступила к путям. Утром 2 марта 
группа рабочих пустила воду прямо по ули-
це в ближайшую мелиоративную канаву, 
предположительно, открыв дамбу.

«Просто копнули и сбросили воду по 
улице, чтобы трубу не проводить, –  говорит 
разгневанный сосед Ирины Геннадий, про-
живающий в доме №132/1.  – Счастье, что я 
вовремя приехал с работы. Газовый котел 
был почти затоплен, пару сантиметров 
оставалось, чтобы пламя потушить. А пред-
ставьте, если бы я вернулся позже, зажег 
свет  – все что угодно могло бы случиться. 
Это же катастрофа! Несмотря на то что 
насос работает, весь подвал затопило. 
Эмчеэсникам звоню – говорят, бензина 
нет. Я утром уже самостоятельно на счет 
трактора договорился, чтобы канавку 
вдоль улицы прорыть».

Теперь посреди Влодавской бурлит 
вода. Чтобы перебраться к дому №130, 
приходится прыгать через поток по кирпи-
чам. Дом этот напоминает корабль с про-
боиной: подвал залит почти под потолок, на 
дне просматривается металлолом, доски, 
на поверхности плавают корзины.

По ту сторону потока, у поворота на ули-
цу Полярную, собираются взволнованные 
жители. Тон разговора повышенный. «Вчера 
вызывала МЧС – не приехали. Сказали, что 
я 7-я в очереди. А сегодня звонила  – уже 
30-й за ночь стала. До сих пор не едут!  – 
возмущена Анна Леонтьевна с улицы  

Спасаем дорогу! Дома пусть тонут?

Подать заявку на получение визы  
в Генеральном консульстве Республики 
Польша в Бресте можно через Интернет.

Электронная система регистрации обращений начала  
свою работу еще 8 февраля 2010 года. По заверениям со-
трудников консульства, с каждым днем количество посе-
тителей сайта растет. «Вот, например, 24 февраля подали 
заявку на получение визы 49 человек, а за следующий 
день (25 февраля) через Интернет к нам обратились более  
60 посетителей», – рассказал «БГ» Генеральный консул РП в 
Бресте Ярослав Ксенжек.

По мнению нашего собеседника, причина стремительного 
роста числа on-line-обращений кроется в относительной прос-
тоте и удобстве новой системы регистрации: «Если раньше 
гражданину необходимо было подавать заявку в одном окне, 
оплачивать в другом, получать документы в третьем, при этом 
каждый этап сопровождался значительными очередями, то 
сейчас все происходит значительно быстрее».

Во-первых, желающему оформить визу необходимо по-
сетить сайт www.e-konsulat.gov.pl и заполнить анкету. «Если 
раньше человеку в случае допущения ошибки приходилось 
по нескольку раз переписывать заявку, то сейчас «умная» 
система сама контролирует процесс оформления и автома-
тически оповещает пользователя о незаполненных полях и 
ошибках», – пояснил Ярослав Ксенжек.

Следующим шагом для обратившегося станет выбор дня 
приема в диппредставительстве: «Человек сам сможет вы-
брать любой рабочий день, когда ему удобно будет подойти в 
консульство и оформить документы».

Однако срок оформления визы будет отсчитываться не 
со дня on-line-регистрации, а с момента подачи документов. 
«При этом желательно оплатить визу сразу же после посе-
щения диппредставительства. Тогда оформление документов 
начнется следующим утром и займет не более 10 дней»,  –  от-
метил генеральный консул.

Ярослав Ксенжек напомнил, что теперь оплата за оформ-
ление визы производится через банк. «Таким образом мы 
стараемся не допустить возникновения очередей, способству-
ем ускорению процесса выдачи виз и главное  – стараемся 
перейти от работы с деньгами и бумагами к непосредствен-
ному общению с людьми»,  – добавил он.

Окончательно перейти на систему приема документов на 
оформление виз только после регистрации на сайте плани-
руется с 15 марта.

Дмитрий КУХАРЧУК

ПОД ФЛАГОМ НАДЕЖДЫ

Регистрация on-line: 
нововведения  
в консульстве РП в Бресте

Полярной.  – Два насоса работает, а все 
равно вода уже к котлу подступает. Мы 
пять лет уже с этой проблемой мучаемся. 
Как закрыли карьер, каждый год кого-
нибудь подтапливает. Мы и на прием 
в гор-исполком ходили, и писали. Бук-
вально на прошлой неделе пришел от-
вет, подписанный Василием Ковальчуком 
(заместитель председателя Брестского 
горисполкома – прим. автора), что уже 
сделан план, а в июле будут класть трубу. 
Ну, мы потихоньку откачивали. А вчера 
вода мгновенно поднялась».

очереди она могла из-за наличия более 
серьезных ситуаций: в первую очередь 
воду откачивают с полностью подтоплен-
ных подворий, когда вода стоит в жилых 
домах по пояс.

Сотрудники Брестского отделения Бе-
лорусской железной дороги о проблеме 
говорили неохотно. «Мы работ никаких не 
проводили, просто почистили от мусора 
и веток трубу, которую местные жители 
и захламили», – утверждал замначаль-
ника Брестской дистанции пути Дмитрий 
Шарейко.

«Да, наши рабочие производят пла-
новую расчистку русел рек и канав, что-
бы вода уходила. Не знаю, что там за 
ситуация на Влодавской, я еще туда не 
выезжал, – сказал по телефону главный 
инженер Брестской дистанции Виктор 
Курилович. – Но мы только пытаемся 
предотвратить угрозу подтопления путей, 
размыва насыпи. Раньше в этом районе 
были соответствующие канавы. Кто их 
засыпал, когда строились дома, не у нас 
надо спросить, а у города».

А пока местные жители, оставленные 
один на один со своей проблемой, сове-
щаются, как им быть. Рассматривается, 
например, идея дыру под мостом засыпать 
землей. Когда о своем решении брестчане 
сообщили по телефону в Брестское от-
деление БЖД, в ответ услышали равно-
душное «Засыпайте».

3 марта улица Влодавская (м-н Митьки) превратилась в бурную речку

Подвал дома №132/1  
по улице Влодавской утонул

Дежурный МЧС пояснил корреспонден-
ту «БГ», что на 11 часов 3 марта заявка 
от жителей по ул. Полярной, 13 была 
примерно 30-й по счету, т. е. спасатели 
туда пока не доехали. Передвинуться в 
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Тюремная 
солидарность
Заключенный в штате 
Мэриленд успешно 

притворился своим сокамерником  
и вышел на свободу. 

26-летний Рэймонд Тейлор, приговоренный за покуше-
ния на убийства к трем пожизненным срокам, покинул 
тюрьму и скрылся в неизвестном направлении. Поиски 
беглеца пока результатов не принесли, сообщает агентство 
Associated Press.

Инцидент произошел в одной из тюрем Балтимора, где 
содержат заключенных, которым предстоит явиться в суд 
или выйти на свободу. Тейлор был доставлен туда для дачи 
показаний по делу, не связанному с его преступлениями, 
и попал в камеру с ожидающим освобождения осужден-
ным. Когда охранники вызвали второго заключенного по 
фамилии, вместо него откликнулся Тейлор, который по-
дал тюремщикам идентификационную карту товарища и 
безошибочно произнес на память его личный номер. 

На пути к свободе самозванец еще дважды представ-
лялся служащим тюрьмы, и обман не разоблачили. Он 
вышел за тюремные ворота, и хватились его только, когда 
его бывший товарищ принялся стучать ногами в дверь 
камеры и требовать освобождения. В надежде на поимку 
беглеца было обнародовано его описание: чернокожий 
мужчина ростом шесть футов и один дюйм (1,85 м), весом 
175 фунтов (79 кг), с черными волосами и карими глазами. 
Подробности дел, по которым был осужден Тейлор, власти 
не разглашают. 

Буйных мужей 
окольцуют 
В парламент Франции 
представлен законопроект, 

по которому мужчин, склонных к насилию 
в отношении жен, могут заставить носить 
специальные электронные браслеты.

Такой портативный передатчик предлагается наде- 
вать мужчинам, в отношении которых ранее было при-
нято судебное распоряжение о прекращении контактов  

с супругой. Положение входит в законопроект о супруже-
ском насилии. Сам законопроект поддерживают многие 
партии, и, как ожидается, он будет принят Национальным 
собранием без особых проблем. По официальным дан- 
ным, ежегодно от рук мужей или сожителей во Франции гиб-
нет около 160 женщин. В Национальной ассамблее также 
рассматривается вопрос о мерах по борьбе с психологиче-
ским насилием в семье. По мнению специалистов, такой вид 
насилия часто предшествует насилию физическому.

По данным властей, каждую неделю от рук мужей или 
сожителей гибнут три женщины, и это не считая тех до-
веденных до отчаяния женщин, которые кончают жизнь 
самоубийством.

Электронный браслет позволит полиции отслеживать, 
как мужья выполняют судебное распоряжение о запре-
те на контакты между расставшимися супругами. Такие 
браслеты позволяют фиксировать в реальном времени 
передвижения человека.

Интернет-дайвер 
Станислав КОРШУНОВ

Ученые пришли к выводу,  
что обладатели бронзовых 
наград Олимпиады чувствуют 
себя счастливее тех,  
кто завоевал серебро. 

По словам психолога Виктории Медвец, 
слова которой приводит AFP, в основу ее 
теории оценки медалей легло исследо-
вание, проведенное с использованием 
фотографий и видеозаписей, на которых 
запечатлены призеры Олимпийских игр. 
В работе приняли участие несколько уче-
ных, которым предстояло оценить мими-
ку серебряных и бронзовых медалистов 
Игр и решить, кто из них выглядит более 
счастливым.

«Как правило, бронзовые призеры чув-
ствуют себя намного лучше и увереннее 
серебряных медалистов. Это связано с 
тем, что тот, кто показал третий резуль-
тат в каких-либо соревнованиях на Играх,  
воспринимает свою награду фактиче-
ски как победу. Они руководствуются 
принципом «я хоть что-то выиграл», тогда 
как обладатели серебра воспринимают 
свой результат как неудачу», – отмети- 
ла психолог.

Так, например, фигурист Евгений Плю-
щенко, претендовавший на золото Олим-
пиады в Ванкувере, в итоге стал вторым 

Олимпийская бронза 
полезнее серебра

и явно расстроился из-за этого. А конько-
бежец Иван Скобрев, принесший России 
бронзовую награду, признался, что очень 
доволен своим результатом. О разных 
эмоциях спортсменов можно судить по 
фотографиям, сделанным в момент по-
лучения наград.

Тем не менее стоит отметить, что теория 
ученых не всегда находит подтверждение. 
В частности, многие спортсмены, заняв-
шие второе место на Играх в Ванкувере,  

отмечали, что для них серебряная награда 
стала фактически золотой, поскольку в 
ее завоевание было вложено много сил. 
Кроме того, особенно радуются олим-
пийскому серебру молодые спортсмены, 
а также ставшие вторыми по стечению 
обстоятельств (из-за дисквалификации 
или снятия конкурента с соревнований) 
и те атлеты, которым пришлось бороться 
за медаль со множеством претендентов 
на второе место.

Мне бы в небо…

Здоровый сон южнокорейского танкиста

Новозеландская компания 
Martin Aircraft нашла инвестора 
и в ближайшее время запустит 
производство индивидуальных 
реактивных летательных 
аппаратов. 

По данным The Daily Telegraph, на 
начальном этапе компания планиру-
ет производить по 500 аппаратов в год. 
Цена каждого приспособления соста-
вит более 75 тысяч долларов США. 

Летательный аппарат, изобретен-
ный основателем компании Гленом 
Мартином, был продемонстрирован 
публике еще летом 2009 года. Экс-
периментальный образец представ-
лял собой «летающий ранец» массой  
115 килограммов. Полного бака 
топлива хватало на 30 минут. За 
это время аппарат мог преодолеть  

Южнокорейский офицер 
заснул по дороге с ночных 
учений у границы с КНДР.

В тот момент военнослужащий управлял 
танком и ехал через населенный пункт.

Танк раздавил два автомобиля и про-
таранил припаркованные на обочине 
грузовики. Водитель одной из машин чу-
дом избежал травм: гусеница танка за-
дела ту сторону автомобиля, где было  

пассажирское сидение. Танк остановился 
только после того, как врезался в витрину 
магазина, передает lenta.ru.

Единственным пострадавшим оказался 
сам танкист. Он был госпитализирован с 
травмами головы и грудной клетки. Отмеча-
ется, что он проснулся лишь после того, как 
танк прекратил движение. Происшествие 
вызвало панику на улицах. Пока неизвест-
но, будет ли наказан заснувший во время 
управления танком военнослужащий.

расстояние в 30 миль (48 км). Ап-
парат может поднять человека на 
высоту почти в 2,5 километра. Из-за 
небольших габаритов устройства для 
управления им не требуется специ-
альная лицензия. 

Изобретатель рассчитывает, что 
первыми покупателями летатель-
ных аппаратов станут спасательные  
службы, однако не исключено, что 
такое средство перемещения захотят 
приобрести и частные лица. Кроме 
того, в Martin Aicraft считают, что 
аппарат обладает большими возмож-
ностями для использования в воору-
женных силах. 

Известно также, что в роли инвес-
тора выступит некая международ-
ная самолетостроительная компа- 
ния. Ее название не раскрывается. 
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Чего мы не знаем о премии «Оскар»?

Мечта весом в 4 кг
Одну статуэтку, о которой тысячи актеров, ре-

жиссеров и сценаристов всего мира мечтают всю 
жизнь, двенадцать рабочих небольшой фабрики 
в Чикаго делают не более 5 часов. Отливают 
«Оскар» из британниума (сплава олова и свинца) в 
специальной стальной форме. Далее идет шлифов-
ка, после чего на фигурку последовательно нано-
сят слой меди, никеля, серебра. Последний слой – 
золото. Количество золота держится в секрете. В 
конце процесса статуэтку покрывают тонким сло-
ем специального лака, защищающего от коррозии,  
и водружают на постамент из черного мрамо-
ра. Если не дай бог статуэтка будет поврежде-
на, фирма гарантирует владельцу ремонт. Про-
цесс изготовления «Оскаров» длится примерно  
2,5 месяца. За это время в зависимости от за-
каза делается до 100 одинаковых статуэток. 
«Оскар» получается увесистым – высотой  
32 см и весом почти 4 кг – и изображает рыцаря с 
мечом, стоящего на ленточной бобине. 

Каждую статуэтку в обязательном порядке 
страхуют. Но сумма страховки тоже тайна. В 
Калифорнию статуэтку перевозят на бронирован-
ном автомобиле под охраной. Правда, до самой 
церемонии фигурки остаются «безымянными». 
Только когда во всеуслышание объявляются 
победители, в Чикаго отправляют следующий 
заказ, где фамилии лауреатов гравируют на 
металлических пластинах. Лишь через неделю 
счастливые обладатели «Оскара» могут за-
брать его домой. С 1950 г. бытует правило, со-
гласно которому ни один обладатель «Оскара»  
не может продать свою статуэтку с аукциона,  
не предложив начальную цену в 1 доллар членам 
Киноакадемии.

закрывался рот. Им наградили актера и чревове-
щателя Эдгара Бергена. 

Рыцарь, похожий на дядю
В том виде, в каком она существует в на-

стоящее время, золотая статуэтка была вручена 
на первой же церемонии в 1929 г., но название 
«Оскар» появилось только в 1939-м. Существует 
несколько версий его происхождения. Самая 
распространенная: своим названием награда 
обязана библиотекарю Академии Маргарет 
Херрик, заявившей, что рыцарь напоминает ей ее 
дядю Оскара. Шутка получила распространение 
сначала в кулуарах Академии, а потом и в отче-
тах журналистов. С 1939 г. статуэтку, как и саму 
премию, официально назвали «Оскаром». 

Образ «Оскара», т. е. самого рыцаря, создал 
Седрик Гиббонс. Согласно легенде, он набросал 
его эскиз в блокноте во время одного из скучных 
собраний. Моделью для «Оскара» стал будущий 
мексиканский режиссер, в то время начинающий 
актер Эмилио Фернандес, которого связывали 
платонические отношения с женой Гиббонса, 
звездой Голливуда Долорес дель Рио. 

Датой же основания премии «Оскар» фор-
мально считают 11 мая 1927 г., когда Луис Мейер, 
президент студии «Метро-Голдвин-Мейер», пред-
ложил учредить специальную награду за самые 
выдающиеся достижения в области кинемато-
графии. В этом же году разработали и систему 
голосования, по которой стали определять по-
бедителей в различных номинациях. 

Интрига, скрытая  
в портфеле и конверте 

Впервые премия была вручена 16 мая  
1929 года на банкете в голливудском Рузвельт-
отеле. В зале тогда присутствовало 270 человек, 
а входной билет стоил всего 5 долларов. Сегодня 
на церемонию билеты не продаются: попасть 
на нее можно только по специальным пригласи-
тельным. 

Начиная с первой же церемонии трансляция 
события проводилась по радио, а с 1953 года –  
по телевидению. 

Примечательно, что до 1941 г. имена по-
бедителей премии были известны еще до це-
ремонии вручения: результаты передавались  
в прессу, которая публиковала их одновременно 
с вручением наград. Но в 1945 году газета «Лос-
Анджелес Таймс» обнародовала их более чем 
за 2 часа до церемонии, и уже со следующего 
года появились знаменитые запечатанные кон-
верты. В настоящее время процесс подсчета 
голосов ведут специалисты аудиторской компа-
нии Pricewaterhouse. Шесть человек в течение  
3-х суток, находясь в строго засекреченном месте, 
обрабатывают присланные бюллетени. Но только 
двое из них знают имена победителей еще до 
церемонии. 

Изготавливается два набора конвертов с 
именами победителей. Конверты помещаются в 
специальные портфели, которые накануне вруче-
ния «Оскара» доставляются на место проведения 
церемонии в разное время и разными маршрутами, 
которые также держатся в строгом секрете.

Почти 70 лет церемония проводилась в конце 
марта – начале апреля. Однако с 2004 года ее 
сдвинули на конец февраля – начало марта. 
За всю историю кинопремии церемонии на-
граждения переносились трижды: в 1938 г. – на 

неделю из-за наводнения, в 1968 г. – на 2 дня в 
дань уважения памяти Мартина Лютера Кинга, 
чьи похороны состоялись в день, на который  
была назначена церемония, и в 1981-м – на сут- 
ки из-за покушения на Рональда Рейгана. Цере-
мония вручения «Оскаров» приносит экономике 
штата около 700 млн долларов и создает рабочие 
места почти для 10 тысяч человек.

Самая демократичная 
кинонаграда

Благодаря демократичности выбора премия 
«Оскар» завоевала свою популярность. Ее от-
личие от других кинофестивалей в том, что по-
бедители определяются не по выбору отобранного 
жюри, а по результатам всеобщего голосования 
членов Американской киноакадемии. Сегодня  
в состав Академии входит почти 6 тысяч человек, 
разделенных по 15 различным гильдиям. Самой 
многочисленной гильдией является актерская. 
Каждая гильдия голосует по своей категории 
(например, актеры выбирают лучшую актрису, 
лучшего актера). Все члены Киноакадемии го-
лосуют только по одной категории – «Лучшая 
картина».

В настоящее время премия «Оскар» вручается 
по 24 основным номинациям. 7 из них существуют с 
1929 года, в том числе «Лучший фильм года», «Луч-
шая режиссура», «Лучшая мужская роль», «Луч-
шая женская роль». В отличие от большинства 
других премий, где награду за «Лучший фильм» 
получают и режиссеры, и продюсеры, «Оскары» 
за «Лучший фильм» вручают только продюсерам. 

За всю историю «Оскара» лауреатами премии  
в главных категориях («Лучший фильм» и «Луч-
ший режиссер») становились продюсеры и ре-
жиссеры исключительно англоязычных работ.

«Оскар 2010» –  
найди отличия 

В 2010 г. на премию в категории «Лучший 
фильм» номинировано 10 кинокартин, а не 5, как 
это было в последние годы. По мнению киноака-
демиков, расширение списка номинантов позво-
лит поучаствовать в борьбе за главный «Оскар» 
мультфильмам, а также документальным и ино-
странным картинам: тем лентам, для которых 
есть отдельные категории и которые поэтому 
редко добираются до «Лучшего фильма». 

Кроме того, в этом году изменились правила 
голосования в номинации «Лучший фильм года». 
Победитель в этой категории будет выбран 
по 10-балльной системе, использовавшейся  
в 1945 году. Картина, получившая 1 балл, будет 
считаться лучшей. «Оскар» достанется фильму, 
получившему наибольшее количество высших 
оценок. Во всех остальных номинациях правила 
голосования останутся прежними: члены Кино-
академии отдадут свой голос за лучшего, по их 
мнению, номинанта.

В этом году организаторы «Оскара» решили 
побороться с самой скучной частью премии – 
благодарственными речами победителей. Если 
раньше ответное слово благодарности было 
регламентировано тремя минутами, то отныне 
претендентам нужно будет подготовить две 
короткие содержательные 45-секундные речи.  
На сцене победителям надо будет высказаться 
на тему «Значение «Оскара» в моей жизни». 
Вторая речь может содержать благодарности, 
но она будет снята на камеру за кулисами, после 
чего обладатель сам сможет выложить ролик  
в Сеть.

Кроме того, организаторы придумали хитрый 
способ задержать звезд на банкете после це-
ремонии, который лауреаты часто игнорируют. 
На этот раз «Оскаров» сделают именными (т. е. 
прикрепят таблички) в тот же день, а не через 
неделю, но подписанные статуэтки можно будет 
получить во время финального бала. 

82-я церемония вручения премии «Оскар» со-
стоится 7 марта в Лос-Анджелесе. В этом году в 
лидерах по числу номинаций оказались «Аватар» 
Джеймса Кэмерона и «Повелитель бури» Кэтрин 
Бигелоу (бывшей жены Кэмерона), претендую-
щие на 9 золотых статуэток каждый. 

Подготовила Марта ЛАХОВЕЦ

На протяжении восьми десятилетий «Оскар» 
практически не изменял своему внешнему виду. 
Это «практически» было в 30-х годах, когда 
юные актеры получали уменьшенную копию 
статуэтки, и во время Второй мировой войны, 
когда «Оскары» изготавливали из гипса. Только 
после войны их обладатели смогли обменять 
свои статуэтки на настоящие. Вошел в историю 
и деревянный «Оскар», у которого открывался и  

За всю историю «Оскара» всего два раза среди режиссеров-номинантов 
оказывались женщины. Средний возраст победительниц в номинации 
«Лучшая актриса» – 31 год, а в номинации «Лучший актер» – 41 год. 
Актеры и режиссеры, получавшие «Оскары», в среднем живут  
на 4 года больше, чем не признанные киноакадемиками гении.  
Чего еще мы не знаем об «Оскаре»?
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По горизонтали: 3. Зубы. 5. 
Масленица. 10. Вход. 15. По-
ляна. 18. Ваниль. 19. Будни. 
20. Нагар. 21. Лоза. 22. Яични-
ца. 26. Кедр. 27. Фамилия. 28. 
Витрина. 29. Зонт. 31. Пиани-
но. 32. Клеш. 34. Мулатка. 36. 
Бижутерия. 37. Пекарня. 41. 
Джип. 43. Сурок. 44. Опара. 
45. Вилы. 47. Брошка. 48. Ве-
нера. 51. Яхта. 52. Филин. 53. 
Отель. 54. Охра. 56. Саботаж. 
58. Рубильник. 62. Водолаз. 66. 
Ряба. 69. Правнук. 71. Лава. 
73. Реактор. 74. Каланча. 75. 
Бонд. 77. Масштаб. 81. Мода. 
82. Ласты. 83. Уголь. 84. Скач-
ки. 85. Колумб. 86. Вето. 87. 
Посредник. 88. Урна. 
По вертикали: 1. Молоко. 2. 
Мята. 3. Закладка. 4. Бублик. 6. 
Азия.  7. Ланч. 8. Ноги. 9. Цена. 
11. Хирург. 12. Дворняга. 13. 
Знак. 14. Блюдце. 16. Аджика. 
17. Огниво. 23. Имидж. 24. Но-
нет. 25. Центр. 29. Запад. 30. 
Труппа. 32. Канава. 33. Шорты. 
35. Трубочист. 38. Корнеплод. 
39. Украина. 40. Соавтор. 42. 
Жених. 46. Лазер. 49. Папаха. 
50. Коралл. 51. Ягуар. 55. Астра. 
57. Объектив. 59. Баржа. 60. 
Лаваш. 61. Наука. 63. Опечат-
ка. 64. Эгоист. 65. Глагол. 67. 
Ягодка. 68. Скелет. 70. Карьер. 
72. Ведьма. 76. Дача. 77. Мыло. 
78. Сбор. 79. Тайд. 80. Буки. 
81. Моль.

По горизонтали: 3. Минерал травматолога. 5. Термометр. 10. Рукоять 
шпаги. 15. Шампур для кабана. 18. Солнечное вступление. 19. Выкуп за 
невесту на Востоке. 20. «Пакет» обоев. 21. Юмористическая карикатура. 
22. Странник, скиталец. 26. Украинский «коттедж». 27. Белый царский гриб. 
28. Итальянский спортивный автомобиль. 29. Птичий нос. 31. Профессио-
нал в сомнительной сфере. 32. Сани с парусом для катания по люду. 34. 
Денежная единица Голландии. 36. Разделитель квадрата на треугольники. 
37. Прозрачный утренний халат. 41. Проделка фокусника. 43. Бульон из 
трав. 44. Металл для пайки. 45. Боец, солдат. 47. Призрак по-французски. 
48. Машина для посева семян. 51. Чаша для цветов. 52. Древняя ладья. 
53. Наведенная болезнь. 54. Упрямая действительность. 56. Неожиданный 
подарок. 58. Подкидыш кукушки. 62. Три месяца. 66. Супружеское настав-
ление. 69. Жгучая трава. 71. Точное календарное время. 73. Пожарный кран. 
74. Сказочная река в Африке. 75. Дирижерский пиджак. 77. Плавающая 
«шапка». 81. Крестная мать сына. 82. Сума для улова. 83. Житель Индии. 84. 
Наконечник дрели. 85. Потайное отделение в пиджаке. 86. Место отдыха 
на побережье. 87. Между юностью и зрелостью. 88. Упаковка.
По вертикали: 1. Геркулес. 2. Срок деятельности. 3. Бестолковый посту-
пок, ерунда. 4. Приветствие в конце выступления. 6. Деление на морском 
компасе. 7. Гараж для паровоза. 8. Волчья команда. 9. Царица казино. 11. 
Светильник на столбе. 12. Мать мужа. 13. Психически неуравновешенный. 
14. Гостиничный ключник. 16. Вытянутый круг. 17. «Пациент» адвоката. 23. 
Человек-такси. 24. Беличья квартира. 25. Будущая керамика. 29. Мешочек 
для махорки. 30. Между бабкой и Жучкой. 32. Криминальный коллектив. 33. 
Любовная интрижка. 35. Взрыватель в снаряде. 38. Чехол для подушки. 39. 
Оконная рама. 40. Скопление звезд. 42. «Трогательная» часть двери. 46. 
Раб азарта. 49. Снарядометательница с женским именем. 50. Положение 
игрока вне игры. 51. Двигатель парусника. 55. Низкий диван без спинки. 
57. Глаз подводной лодки. 59. Мусульманская Библия. 60. И ушанка, и 
папаха. 61. Борщевой барыш. 63. Документ о получении. 64. Соседка 
США. 65. Большой стог сена. 67. «Рама» для очков. 68. Гимнастический  
снаряд. 70. Ошибка при письме. 72. Туземский ударник. 76. «Этаж» в тор-
те. 77. Иллюминатор по сути. 78. Ствол пушки. 79. Вместилище души. 80. 
Летающий «акушер». 81. Детская заразная болезнь.
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Первые полуфинальные 
матчи чемпионата Брестской 
области по мини-футболу 
получились очень похожими: 
эмоциональными, 
напряженными и мало 
результативными, хотя  
в обоих случаях счет был 
открыт довольно быстро  –  
на пятой минуте.

Оба гола были из разряда красивейших 
и предопределили дальнейший ход встреч. 
Сергей Якуш из PKS «Pogon» отменным 
ударом от правой кромки поля вогнал мяч 
в дальнюю лузу, а Владимир Пышков из 
«Amstel-Техники» и вовсе совершил индиви-
дуальный шедевр. Форвард играючи ушел 
от защитника с правого фланга в центр и с 
левой ноги расстрелял такую же «девятку» 
вражеских ворот, благодаря чему и вывел 
«Технику» вперед. Примечательно, что в 
обоих случаях голы пропускали команды, 
облаченные в оранжевую форму, а команды, 
удачно проведшие дебют, в итоге стали по-
бедителями. Но и это еще не все сходства 
прошедших боев: в обеих встречах в одной 
из команд за две желтые карточки удалялся 
один из футболистов. 

Роман Гузаревич оставил «Погонь» в мень-
шинстве на 33-й минуте матча, однако «Водо-

Полуфиналы как братья-близнецы

канал» не смог воплотить фору в изменение 
счета на табло. Да и в остальных моментах 
команда PKS «Pogon» отменно играла в за-
щите, позволив противнику нанести первый 
удар в створ лишь после перерыва. В целом 
и пружанский коллектив провел неплохой 
поединок, но чересчур осторожный футбол 
привел к тому, что гол Якуша на пятой минуте 
так и оказался единственным. В концовке 
дважды создавал себе выходы один на один 

Дмитрий Мозолевский, но и он был бессилен 
изменить счет.

В игре же «Брестхлебопродукта» с 
«Amstel-Техникой» отыграть пропущенный 
гол старался другой ведущий нападающий 
брестского «Динамо» Роман Василюк. В то 
время, когда его многочисленные попытки 
ликвидировал вратарь «Amstelа», Николай 
Позняков в начале второй половины игры 
удвоил счет. Его слалом оставил не у дел 
последнего защитника и голкипера. За 10 ми-
нут до финального свистка Василюк тон-
чайшим пасом позволил Сергею Степанюку 
сократить отставание в счете до минимума. 
Но перебравшие лимит фолов футболисты 
БХП за 2 минуты до конца нарушили правила 
в шестой раз за тайм, и Дмитрий Лысюк с  
10-метрового штрафного восстановил раз-
рыв в 2 мяча. На последней минуте произо-
шло удаление игрока БХП Сергея Шомана, 
но на ход поединка это не повлияло. 

Ответные полуфиналы пройдут 7 марта.

Табло результатов
Первые игры полуфинала:
Водоканал (Пружаны)  – PKS «Pogon» 0:1 
(Якуш  – 5’).
Amstel-Техника  – Брестхлебопродукт 3:1 
(Пышков  – 5’, Позняков  – 23’, Лысюк  – 38’ 
(десятим.); Степанюк  – 30’).

Андрей ЛОЖКИН

Момент игры «Amstel-Техника» – 
«Брестхлебопродукт»

Януш отметился дублем
В субботу 27 февраля на искусственном газоне 

стадиона «Динамо» подопечные Юрия Пунтуса про-
вели товарищескую игру с польским клубом третьего 
дивизиона «Подлясье» из Бяла-Подляски. Клуб из 
соседнего государства проводил в Бресте недельный 
сбор и удачно начал спарринг с хозяевами поля, открыв 
счет на 13-й минуте. Следует отметить, что в составе 
«Динамо» по медицинским показаниям отсутствовал 
целый ряд игроков. К тому же их польские визави 
играли чрезмерно грубо, словно победа гарантировала 
им попадание на чемпионат мира в ЮАР. Тем не менее 
во второй половине встречи дубль Николая Януша, 
отметившегося голами на 50-й и 65-й минутах, по-
зволил брестчанам одержать минимальную волевую 
викторию (2:1).

На просмотр в динамовский клуб прибыли защитник 
минских одноклубников Илья Колпачук (1990 г. р.) 
и полузащитник из второго состава новополоцкого  
«Нафтана» Сергей Дубоенко (1986 г. р.).

Негостеприимные хозяева
Среди недели гандболисты брестского клуба 

имени Мешкова провели два полуфинальных матча 
Кубка страны на своей территории против могилев-
ского «Машеки». Гости сами попросили в целях фи-
нансовой экономии оба поединка провести в Бресте, 
отчего сразу стало понятно: могилевчане несильно 
надеются на то, что преимущество домашней пло-
щадки может помочь им выйти в финал.

24 и 25 февраля команды провели 2 матча-
близнеца, закончившихся двумя разгромами с 
идентичным счетом (42:16). Это лишь доказывает 
закономерность той пропасти в исполнительском 
мастерстве, что существует на сегодняшний момент 
между гандболистами БГК и «Машеки». Даже тренер 
брестчан Алексей Пчеляков посетовал на то, что 
встречи были больше похожи на товарищеские, 
нежели на полуфинальные.

Уже по стартовому составу могилевской дружины 
стало понятно, что основной упор «разбойники» 
делают на внутренний чемпионат, где «Машеке» 
в скором времени предстоит битва за бронзовые 
медали против минского СКА. Тем удивительнее 
было 0:3 к третьей минуте встречи в пользу гостей. 
Однако затем брестчане вошли в русло игры, поведя 
в счете к десятой минуте, а стоявший в воротах 
Виталий Черепенько даже «потянул» 7-метровый 
от лучшего игрока могилевчан Черногорова. Еще 
через десяток минут тренерский штаб мешковцев 
уже начал вводить в бой самых молодых своих игро-
ков  – Шумака, Пракапеню, Борзенкова. И они не 
подкачали, доведя дело до красивого логического 
завершения.

Повторная встреча развивалась с небольшими 
штрихами в том же направлении, и неудивительно, 
что общий гандикап по сумме двух игр составил 
более полусотни мячей. Нынешний владелец Кубка 
Беларуси БГК имени Мешкова будет защищать свои 
права на трофей в битве с другим отечественным 
гандбольным грандом  – минским «Динамо».

Брестские самбистки  
кладут на лопатки столицу

В столице прошел чемпионат Республики Беларусь 
по самбо, который оказался триумфальным для 
девушек из Брестской области. Наши спортсменки 
завоевали первое общекомандное место.

Главный вклад в копилку сборной области сделали 
Инна Остапович, победившая в весовой категории 
до 48 кг, и Дарья Юрлевич, не знавшая равных среди 
девушек до 68 кг. На вторую ступеньку пьедестала 
из представителей Брестской области поднимались 
Ирина Обламская, Анастасия Юрлевич и Ирина 
Омелянова. С бронзовыми наградами окончили свой 
турнирный путь Надежда Борисюк, Ольга Кунцевич 
и Мария Савайтан.

Параллельно также проводилось первенство стра-
ны среди девушек и юниорок. В обеих возрастных 
группах дружина Брестской области занимала третье 
общекомандное место. Помимо бронзового «урожая», 
юные спортсменки Брестчины могут занести себе в 
актив серебряные медали Ольги Головей и Натальи 
Пазько, а также золото Ирины Шабан, завоеванное 
в весовой категории до 60 кг.

Представительство 
Национального олимпийского 
комитета Республики Беларусь 
в Брестской области подвело 
2 марта итоги прошедшего 
олимпийского цикла и назвало 
лучших спортсменов области.

«Олимпийские игры-2010 в Ванкувере 
станут последними играми зимней Олимпиа-
ды без участия спортсменов Брестчины», – 
пообещал на пресс-конференции в спорт-
комплексе «Олимп» начальник управления 
физической культуры, спорта и туризма 
Брестского облисполкома Николай Хевук.

«Я думаю, у вратаря Брестского хоккейного 
клуба Антона Агресса есть все шансы попасть 
в белорусскую сборную в 2014 году»,  – отметил 
он. Кроме того, в числе перспективных для 
брестчан видов спорта были названы шорт-трек 
и биатлон. «В целом в области есть потенциал 
для развития лыжного и конькобежного спорта. 
Мировой практике известны случаи, когда от-
личных результатов на коньках добивались ве-
лосипедисты, а Брестчина традиционно сильна  
в этом виде спорта»,  – сказал Николай Хевук.

Также он рассказал о подготовке к первым 
юношеским Олимпийским играм в Сингапуре, 
которые пройдут летом этого года. «Правда, 
остается еще много неразрешенных вопросов. 
Некоторые страны бойкотируют игры, посколь-
ку специалисты считают, что нацеленность на 
результат и жесткая борьба негативно скажутся 
на здоровье молодых спортсменов. А ведь 
возраст участников Олимпиады не превысит  
18 лет»,  – отметил Николай Николаевич.

Тем не менее планируется, что юные брест-
чане представят Беларусь на Олимпиаде в 
академической гребле и гребле на байдарках, 
бадминтоне, спортивной гимнастике, тяжелой 
и легкой атлетике, стрельбе из лука и пулевой 
стрельбе, боксе, велоспорте, вольной борьбе 
и баскетболе.

На мероприятии также были названы име-
на ведущих спортсменов Брестчины. Лучшей 
спортсменкой прошлого года стала победи-
тельница первенства мира и первенства Ев-
ропы по академической гребле, мастер спорта 
международного класса Татьяна Кухта. Лучшим 
спортсменом по итогам 2009 года назвали  
серебряного призера первенства Европы по 
гребле на байдарке, мастера спорта междуна-
родного класса Олега Юреню.

Дмитрий КУХАРЧУК

В Ванкувер 
не попали, на 
очереди  – Сочи 

Надежды брестского бокса

В Бресте определились лучшие 
боксеры области среди юниоров 
1994  – 1995 годов рождения.

Первенство области по боксу среди 
юниоров, посвященное 65-летию победы 
над немецко-фашистскими захватчиками, 
прошло с 28 февраля по 2 марта в спе-
циализированной детско-юношеской школе 
олимпийского резерва №1. В турнире участ-
вовало более полусотни молодых боксеров 
из Жабинки, Лунинца, Барановичей, Пинска, 
Кобрина и города-хозяина первенства. Среди 
них десять человек  – кандидаты в мастера 
спорта, а пятеро  – победители республикан-
ских соревнований 2008  – 2009 гг.

Несмотря на то что судьи внимательно 
следили за состоянием боксеров и стара-
лись бои до нокаутов не доводить, зрителям 
скучать не приходилось. Такого азарта и воли 
к победе, которые горели в глазах молодых 
спортсменов, не всегда увидишь на со-
ревнованиях профессионалов. Здесь было 
все: и радость победы, и слезы поражения. 
Молодые боксеры сражались за каждое 
очко, а самых отчаянных из них от травм или 
нокаута спасало лишь вовремя выброшенное 
секундантом полотенце. 

В финале первенства 2 марта высту-
пили 12 пар бойцов в различных весовых 

категориях от 46 до 86 кг. Пять первых мест 
завоевали боксеры из Барановичей: Егор 
Курбанов (в весе до 46 кг), Сергей Мирончи-
ков (до 63 кг), Максим Счисленок (до 66 кг), 
Алексей Демушкан (до 80 кг), Александр Дов-
гер (до 86 кг). Три победы на счету брестских 
боксеров. В весовых категориях до 48, 57 и 
60 кг победили Максим Бодак, Роман Колос 
и Никита Лемех соответственно. Победите-
лями двух финальных боев стали Дмитрий 
Сапон (до 50 кг) и Сергей Кульчинский (до 
54 кг) из Кобрина. Столько же победителей 
и из Пинска: Кирилл Клюкович (до 52 кг) и 
Владислав Тимофеев (до 70 кг). 

Как рассказал «БГ» главный судья со-
ревнований Валерий Кекух, «боксеры также 
награждались в номинациях «За лучшую 
технику» и «Волю к победе». Самым тех-
ничным был признан уроженец Кобрина 
Дмитрий Сапон, а самым волевым  – брест-
чанин Максим Лемачко, занявший 2-е место 
в весе до 46 кг. 

Спортсмены, занявшие первые места, 
награждались дипломами и денежными при-
зами. Кроме того, по результатам первенства 
формировалась сборная команда Брестской 
области на первенство республики, которое 
пройдет в Гомеле.

Станислав КОРШУНОВ

На ринге (слева направо): Андрей Муха (Жабинка), Максим Счисленок (Барановичи), 
рефери Виктор Голованчук

спорт


